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都市快评

从2003年以来，长沙主城区没投放
过新的出租车，总量是6280台。9月5日上
午，长沙市召开听证会。市交通运输局
客运处处长雷毅华作了《长沙市市区新
增客运出租汽车运力的说明》， 建议市
区新增500台出租车。 听证会结果，23名
听证代表中22名支持、1名代表持反对
态度。长沙市公共客运管理局局长陈永
泰说：“500台的士最早能在今年10月上
路， 最晚也能在今年年底上路。”（详见
今日A03、A04版）

长沙主城区发展很快， 人口急速膨
胀，增加500台的士，也许是顺势而为。23
名听证代表有22人表示支持，就是明证。
任何一个新生事物的出现， 都会冲击固
有的生态体系。 新增500台的士投入市
场，对于地铁建设如火如荼、上下班高峰
期车慢如牛的长沙城来说， 不是可以忽
略不计的元素。的士增加了，塞车更严重
了。这不是广大市民想要的结果。

这是一个两难的选择。即使增加了
500台， 长沙的士总量仍不到7000台，运

力缺口或许还是存在。而停车难、行车
难将加剧，老百姓的出行，未必会更加
方便。增加的士不是问题，问题是的士
增加带来的交通拥挤怎么解决？谁去解
决？众所周知，增加的士的行为本身对
政府是有莫大益处的，增加税收、解决
就业、扩大消费、便利市民等，但其负面
效应如果不能妥善、有效处理，所谓“听
证会”仍然是被民众广为诟病的单方听
证，不能充分代表民意。当然，如果长沙
市政府有关部门充分考虑到了这些难
题，并将采取有力措施予以解决，则善
莫大焉。

既增加了的士， 又疏导了交通，相
信市民们不会有太多的意见。但出租车
行业的从业人员可不一定这样想。该行
业是一个高度垄断的高门槛的市场主
体，如果说增加500台的士不至于对他们
的生意造成大的冲击的话，大量存在的
非法营运的黑车，那是要他们饭碗的主
儿。就是普通的市民，对黑车也无好感，
“营运成本比的士便宜， 价格比的士

贵”。据悉，除了出租车市场本身的缺口，
近两年非法营运抬头的趋势也是举行听
证会的原因之一。如果对黑车的打击不力，
出租车市场的混乱是注定的。

黑车价格比的士贵并大量充斥市
场，反映了长沙出租车市场的畸形存在。
其一，核心城区塞车成灾，的士营运成本
高，便滋生了高价的黑车市场；其二，市
民打的难，说明的士缺口的真实存在；其
三，8年未增加的士， 其本质是既得利益
者依托关系关闭了竞争的大门， 坐享垄
断利润；其四，黑车泛滥，既有“劣币驱逐
良币”之虞，又有政府过于保护垄断利益
之嫌， 开放的市场需要开放的政策……
正视这些问题， 也许今后面对出租车市
场增加的士听证时， 可能会少点今天这
样的忧虑与感叹。 ■吴晓华

的士加或不加“两难”在哪里
“如果社会成员从小学、 幼儿园就开始分
化，永远融合不了。”

日前，北京市西城区检察院发布了《教育系统
职务犯罪应当引起重视》的调研报告，对发生在中
小学教育领域的腐败敲响了警钟。 该领域的腐败
多与招生相关。 北京师范大学经济与工商管理学
院教授袁连生则认为， 义务教育一个最重要的功
能是促进社会融合， 现在的择校造成学生三六九
等，这是一种非常危险的现象。

“听朋友说子弹能辟邪，便通过朋友要了2
发子弹，平时装在包里。”

一重庆籍女乘客夏某近日在兰州登机安检
时，携带的背包内装有两发子弹被查获。对此，夏女
士这样解释。目前，机场公安部门已没收子弹，并对
该女士进行批评教育后做出了人员放行的处理。
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